

¡CATÓLICOS!

Hoy más que nunca la Iglesia necesita del amor y generosidad de sus hijos.

No seáis sordos al clamor dolorido de la Madre y acudid presurosos en su auxilio.

EL CRUZADO DE LA FE

ADMINISTRADOR
Don Cándido Ledesma Santos
Beneficiario Organista de la S. I. C.

DIRECTOR
Don Jesús Pereira Sánchez
Párroco de Sta. Marina

VICE-DIRECTOR
Don Saturnino Moro Palos
Beneficiario y Profesor del Seminario

**S. S. el Papa Pio XI,**

cuyo aniversario XVII de su coronación celebran los fieles católicos el día 12 de Febrero, aneando para todo el mundo lo que es lema de su glorioso Pontificado: "la paz de Cristo en el reino de Cristo"

Día del Papa

Se acerca el día 12 de Febrero, en este año domingo de sexagésima, aniversario de la solem-

ne coronación de Pío XI verificado en dicho día del año 1922 y destinado a la celebración del Día del Papa.

¿Quién es el Papa?

¿Qué poderes tiene?

¿Cuál es la naturaleza de sus facultades?

Contestación a estas preguntas nos la dá nuestro amantísimo Prelado en una luminosa Instrucción Pastoral, publicada en el Boletín Oficial del Obispado en 19 de enero próximo pasado, y en la cual continua las enseñanzas anuales sobre el Romano Pontífice, enseñanzas que da con motivo de la celebración de esta fiesta introducida en España por el Emmo. Cardenal Segura cuando era Cardenal Primado a imitación de la que venía celebrándose en otras muchas naciones.

Profusamente será repartida una edición de mencionada Instrucción con cuya lectura y estudio los católicos pueden adquirir ideas claras y precisas sobre el Romano Pontífice.

Dáse también allí el programa para celebrar el Día del Papa. En ese día en todas las parroquias y oratorios públicos se celebrará una misa de comunión general por las intenciones del Sumo Pontífice, y por la tarde una función eucarística con plática o sermón sobre la naturaleza, prerrogativas y eficacia del Pontificado Romano. Además, donde sea posible, deben celebrarse veladas artístico-musicales con idénticos motivos. Por último se enviarán telegramas de felicitación al Santo Padre, o al Excmo. Sr. Nuncio Apostólico que reside en San Sebastián. Las autoridades deben ser invitadas a las fiestas religiosas y artísticas que en dicho día se celebren en las parroquias.

LA DEVOCION AL PONTIFICE

Siempre ha sido una de las características de los buenos hijos de la Iglesia la devoción al Vicario de Cristo. Pero si en todo tiempo los católicos le han mirado como una encarnación del mismo Salvador, esta veneración ha crecido en los últimos años por manera singularísima.

Cuando el Papa se presenta rodeado del magnífico esplendor de la corte pontificia, la muchedumbre rompe en tales aclamaciones y muestras de veneración que bien pudiera decirse que salen de lo humano para entrar en los límites de lo divino. Quien soñase en los amarguísimos años del pontificado de Pío IX con ver ya llegado el ocaso de los Pontífices de Roma, se engañó de lleno; hoy más que nunca llega la voz del Papa a los últimos confines del globo y a los más humildes corazones del pueblo fiel.

De manera particular, desde León XIII ha sentido la masa católica la influencia del Pastor supremo que, en medio de graves dificultades para la vida del mundo, sacaba de la perenne juventud de la Iglesia un tesoro insospechado de soluciones que salvase el orden social y encauzase tantas energías dispersas. Nunca habían estado en tan íntima compenetración el Pontificado y el pueblo creyente; esa influencia de los Papas directamente sobre el corazón de los fieles ha logrado que los pueblos aprendan el camino de Roma y que sientan mas honda la paternidad del sucesor de Pedro.

En la historia contemporánea otra causa más ha contribuido a ensalzar el prestigio del Papado, contra los cálculos de sus adversarios: la pérdida del poder temporal; no perdió con él su influencia en la vida de las naciones.

Cuenta el P. Charruan de niños pequeñitos que cayeron enfermos de pena al enterarse que el ejército de Pío IX había sido derrotado por los piemonteses. Esta pena no solo prendió en las almas inocentes de los niños; porque consumada aquella grande injusticia, la compasión filial se apoderó de todos los corazones y, a despecho de sus enemigos, creció el entusiasmo y la devoción al Papa. Perdía sus estados temporales, y alcanzaba mayor fuerza su poderío espiritual; entonces fueron con más afán a visitar y a oír al Papa prisionero desde todos los confines del mundo.

*Y cautivo en su corte, sin armas ni frontera
Siguió siendo tan Rey como antes era.*

Esta afirmación de un poeta contemporáneo tiene en su abono toda la vida de los últimos Romanos Pontífices, desde Pío IX, para quien las alturas del Vaticano se tornan en cumbres de Calvario, hasta el actual Pontífice Rey, providencialmente puesto por la mano de Dios en esta hora de lucha.

Al volver hoy nuestra mirada hacia la sagrada persona del Papa, una vez más veremos juntas en él la grandeza que da el prestigio científico de los intelectuales de legítimo cuño y la sencillez humilde de aquel Pescador de Galilea, vencedor de la sabiduría de Grecia y del poder de Roma. Nos acordamos del sacerdote Aquiles Ratti, que

revelaba su alma de apóstol en la solicitud con que catequizaba a los deshollinadores que del Tirol bajaban a Milán todos los inviernos. De ese trato con los humildes ha llegado a ser el Maestro infalible de la Iglesia.

Al celebrar una vez más la fiesta del Papa, le rendimos tributo de obediencia y amor filial, que quisiéramos ver comunicado y hondamente sentido por nuestros lectores, para que todos fuesen constantes heraldos de la devoción al Papa.

(De Miróbriga)

HOMENAJE de filial adhesión que el Seminario Conciliar de San Cayetano de Ciudad Rodrigo, dedica a nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XI, en el XVII aniversario de su coronación.

En el Salón de Actos del Seminario. A las seis de la tarde. Día 11 Febrero de 1939, III Año Triunfal

Velada Literario-Musical

1. Himno pontificio del Congreso.—E. de Budapest.
2. "El día del Papa" (discurso) —D. José María Hernández.
3. "Christus vincit" (a 4 v.) —A. Kunc.
4. "La fiesta del Papa en los documentos episcopales de nuestro Excmo. Prelado" (discurso) —D. Aquilino Sánchez.
5. "Viva el Papa-Rey" (himno pontificio). —F. Valdés
6. "¿Quién es el Papa?" (diálogo) —D. Ricardo Hernández y D. Fidel Martín
7. "S. S. Pío XI y los estudios eclesiásticos" (discurso) —D. Gaspar Vicente.
8. "Tu es Petrus..." (a 4 v.) —Haller.

Santo Evangelio

13. Viniendo después Jesús al territorio de Cesarea de Filipo, preguntó a sus discípulos: ¿Quién dicen los hombres que es el Hijo del hombre?— 14. Respondieron ellos: unos dicen que Juan el Bautista, otros que Elías, otros, en fin, Jeremías o alguno de los profetas.— 15. Díceles Jesús: Y vosotros, ¿quién decís que soy yo?— 16. Tomando la palabra Simón Pedro, dijo: tú eres el Cristo o Mesías, el hijo de Dios vivo.— 17. Y Jesús, respondiendo, le dijo Bienaventurado eres, Simón Barjona, porque no te ha revelado eso la carne y sangre u hombre alguno, sino mi padre que está en los cielos.— 18. Y yo te digo que tú eres Pedro, y que sobre esta piedra edificaré mi Iglesia; y las puertas o poder del infierno

no prevalecerán contra ella.—19. Y a ti te daré las llaves del reino de los cielos; y todo lo que atares sobre la tierra, será también atado en los cielos; y todo lo que desatares sobre la tierra, será también desatado en los cielos.—20. Entonces mandó a sus discípulos que a nadie dijese que él era Jesús, el Cristo o Mesías.—21. Y desde luego comenzó a manifestar a sus discípulos que convenía que fuese él a Jerusalén, y que allí padeciese mucho de parte de los ancianos, y de los escribas, y de los príncipes de los sacerdotes, y que fuese muerto, y que resucitase al tercer día.—22. Tomándole aparte Pedro, trataba de disuadirse, diciendo: ¡Ah, Señor! de ningún modo: no, no ha de verificarse en ti.—23. Pero Jesús, vuelto a él, le dijo: Quitateme de delante, Satanás: que me escandalizas; porque no tienes conocimiento ni gusto de las cosas que son de Dios, sino de las de los hombres.—24. Entonces dijo Jesús a sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo y cargue con su cruz, y sígame.—25. Pues quien quisiere salvar su vida obrando contra mí, la perderá: mas quien perdiere su vida por amor de mí, la encontrará.—26. Porque ¿de qué le sirve al hombre el ganar todo el mundo, si pierde su alma? O con qué cambio podrá el hombre rescatarla una vez perdida.—27. Ello es que el Hijo del hombre ha de venir revestido de la gloria de su Padre, acompañado de sus ángeles, a juzgar a los hombres; y entonces dará el pago a cada cual conforme a sus obras.—28. En verdad os digo que hay aquí algunos que no han de morir antes que vean al Hijo del hombre aparecer en el esplendor de su reino.

Evangelio S. Mateo, cap. XVI w. 13-28.

EN FAVOR DEL SEMINARIO

Los fieles deben tener respeto y veneración para los Sacerdotes. Vean las razones contenidas en el siguiente diálogo.

—Una de las cosas que más siente mi Corazón, dice Jesús, es el desprecio con que el mundo trata a mis Sacerdotes. No dejes que el espíritu mundano se infiltre en ti y te lleve a mirar con desdén a mis amados ministros.

—Quién pudiera tener alas para volar al Cielo junto a Tí y no tener necesidad de pisar esta tierra miserable en cuyo contacto con tanta facilidad se manchilla el alma. Lléname, Señor, de tu Santo Espíritu para que no tenga en mí cabida el espíritu corrompido del mundo.

—Vive siempre con atención a las inspiraciones de mi gracia y así podrás librarte del mundo y de su corrupción. Para reparar el menosprecio con que los malos e indiferentes tratan a mis Sacerdotes, tú míralos con gran veneración y respeto. Yo amo entrañablemente a mis fieles y ce-

losos Sacerdotes. Ellos son los continuadores de mi misión, los llaveros de mis tesoros, los administradores de mis gracias, los predicadores de mi doctrina; los custodios de mis Sagrarios, los jardineros de mi vergel, los pastores de mi rebaño, los celadores de mi gloria.

Los Sacerdotes son mis confidentes, mis amigos íntimos. A ellos les tengo confiado el cuidado espiritual de los niños que amo tanto; en sus manos tengo puesta la dirección de las almas inocentes y puras; por medio de ellos convierto a los pecadores.

Yo vivo en mis Sacerdotes: Yo hablo por sus labios, amonesto por sus palabras, bendigo con sus manos, perdono con sus absoluciones, santifico las almas con sus Sacramentos, doy gloria a mí Eterno Padre con las Misas que digo por medio de ellos.

¡Ay! desgraciados aquellos que con sus lenguas murmuradoras o con sus injustas acciones hacen daño a mis Sacerdotes; sepan que a quien ofenden es a Mí, Juez de vivos y muertos, y que he de castigarlos con rigor si mueren en su maldad.

—Yo grabaré estas lecciones en mí memoria y tendré sumo respeto a los Sacerdotes, maestros de mí vida, médicos de mí alma, llaveros de mí conciencia, madres espirituales mías.

Yo cederé el primer lugar a los Sacerdotes y me levantaré a su entrada, y besaré su mano con sagrada y les daré señales de veneración.

—El mundo calumnia muchas veces a mis Sacerdotes y los persigue, como me odió y me persiguió a Mí. Pero Yo quiero que los buenos los defiendan como me defenderían a Mí.

Es verdad que algunos Sacerdotes se olvidan de su deber y me ofenden; pero la conducta de estos pocos hace resaltar más la inocencia y el sacrificio de los muchísimos Sacerdotes que me son fieles en toda la tierra. Compadece a los caídos y piensa que acaso tú hubieras caído más si te hubieras hallado en sus peligros.

—Tu adivinas mis pensamientos, Señor, Yo no me atrevía a decirte que temía ayudar al Fomento de Vocaciones por si después resultaba algún Sacerdote malo.

—Esa es tentación de Satanás. Si por Judas Yo hubiera despedido a los demás Apóstoles, el mundo seguiría hoy en la barbarie.

—Tu palabra disipa mis dudas. Desde hoy favoreceré cuanto pueda las vocaciones y al Seminario.

Donativos en favor del Seminario

D. Isaac Casado 102,50.—Un matrimonio católico 100.—Srta. María Luisa Durán 25.—D. José Molina Arrabal 25.—D. Alejandro Cuesta 25.—

D. Valeriano García 10.—D. Francisco Robledo 10.—D^a Vicenta Santos de Sánchez Espiga 15.—Sr. Parra (Alférez) 5.—D. Vicente Nieto 20.—D. Juan Hernández Manzano 42.—D. Ramón García 5.—Una señora de Villavieja, para aceite de la lámpara, 48.—Barruecopardo, coros de diciembre 7.—Lumbrales idem 24,25.—Trevejo id. noviembre 5.—Villamielid 25.—Casillas id. enero 1,75.—D. Rafael Tapia 33,60.—D. Fernando Corral 25.—D^a. Feliciano Ojesto 25.

Para nuestro amantísimo Prelado

EL CRUZADO DE LA FE registra en sus líneas la muerte de la virtuosa señora doña Pilar López Arana, q. s. g. h, hermana que fué de nuestro Excmo. Prelado.

Al consuelo que le proporcione en su justo dolor el recuerdo de las virtudes y ejemplarísima muerte cristiana de su hermana, sume nuestro querido Señor Obispo el que quieren darle nuestros lectores con los sufragios que hacen en favor de la finada, que en la paz del Señor descanse.

Miscelánea

ANTES Y... AHORA

Un sevillano hace, en los términos siguientes la apología de la Nueva España:

“¿Tú te acuerda de toda aquella *gentesi ya, ¡malobicho!* compañero, de Triana, de *Tablá*, de los *alrededore*, que nos traían de *cabesa*? Pues *tó* aquello acabó. *Er* que no esta en la *carsel*, está en otro sitio *peó*. Y *er* que no está en ninguno de estos dos *laos*, es *má* bendito ahora que un *nasareno*; no le *farta má* que *er capirote*.

¿Tú te acuerda de aquellas *mirás* de odio, de aquella *guasita pajolera* porque no queríamos *serrá er puño*, ni *desi «salú, camará»?* *Pué* ahora se *dise*, ¡*bueno día, adiós y usté* lo pase bien!

La *salú* la da sólo la Macarena y la quitan los *médico*. Y *tó* por ese hombre que habla *toas* las noches por radio. Por ese general más *seviyano* que la Torre del Oro, que ha *recuperao*. ¡Como que le llaman *ná meno* que *Jesú der Gran Podél!*”

CANTARES

Muy carlista debes ser
resalada y labradora
porque tienes los trigales
cuajaditos de amapolas.
Las flechas que mi morena
lleva en el pecho bordadas,
cada vez que se las miro
se me meten por el alma...
Morenita de ojos negros

ponte la boina carlista,
porque en tus rizos parece
un clavel de Andalucía.
Cuando en tu camisa azul
bordadas ayer las flechas,
el hilo con que bordabas
era sangre de mis venas.
Morena, si se destiñe
tu boinica colorada,
dímelo y la teñiré
con un beso de mi alma.

LA PURIFICACIÓN Y LAS MADRES CRISTIANAS

Escuchemos al glorioso San Ambrosio: “La vida de la Virgen, es regla de santidad para todos los estados” María, es Madre, pero Madre Virgen, admirable en su virginal alumbramiento cuando entre esplendores de pureza da a luz al Dios tres veces Santo ¡Oh humildad incalificable! María, la Paloma escogida, la sin mancha, el Santuario de Dios; María flor de las azucenas y de Vírgenes, que vence al Líbano en la blancura de sus nieves, que fué pura en el parto, antes y después del parto, al cumplirse los cuarenta días de su alumbramiento virginal va al Templo a purificarse. Pero, Madre mía, ¿si no hay de qué? ¿Existe, por ventura, patena más limpia, azucena más lustrosa, cáliz más durado que tu Corazón purísimo?

Aprendamos, madres cristianas: ¿es que el matrimonio es una bagatela? ¿Acaso la mujer cristiana, ha de ser, como en el paganismo, solamente instrumento de placer? Aprended, repito, madres cristianas, ni en el paseo, ni en la tertulia, ni en el teatro, sí en el Templo habéis de arrojarnos ofreciendo a Dios vuestro corazón y el anhelado fruto de vuestras entrañas.

INDICADOR SOBRE AGRICULTURA Y JARDINERÍA

Febrero

Se esparcen canas de ceniza o cal, en las praderas, para que sirviendo de abono, maten de camino las malas hierbas. Se hace la corta de maderas en el bosque. Sigue la poda de viñas y árboles. Se plantan patatas, espinacas, achicorias, habas, ajos, cebollas, puerros, perejil, rábanos, guisantes, coles, lechugas de primavera. Se abonan los árboles frutales en días serenos.

En el jardín: Se podan los arbustos excepto los que florecen en tallos del año anterior: como lilas, groselleros. Éstos se podan después del florecimiento. A fines del mes, se siembran: Amapolas, adormideras botón de plata, espuelas de caballero, carraspique, guisantes de olor y mirabel. Siguen plantándose los ranúnculos y anémonas; lo mismo las orlas de boj

(IMP. DE LA DELEGACIÓN DE MADRID. - 1920)